

pour nous un devoir de loyauté, et, quant à la protection, elle nous est octroyée avec une si généreuse libéralité que j'aime à le publier dans cette noble assemblée et que je suis heureux d'avoir l'occasion d'en offrir devant vous et par vous, le faible mais très sincère tribut de ma reconnaissance à Sa Majesté notre gracieuse souveraine."

" Les remerciements à Mgr Jacobini, à Nos seigneurs les évêques du Canada, ne furent ni moins éloquents ni moins délicats. Tout le monde admira l'humilité du vénérable supérieur qui s'effaça complètement en parlant d'une œuvre dont il a néanmoins le principal mérite. Car c'est à Saint-Sulpice de Montréal que revient l'honneur d'avoir construit, de ses propres deniers, ce collège, qui sera pour la jeunesse canadienne un incomparable bienfait. Aussi Mgr l'archevêque de Montréal n'a-t-il pas manqué de faire ressortir tout ce dont l'épiscopat du Canada est redévable à la compagnie de Saint-Sulpice.

" Sa Grandeur a exprimé ses vœux pour l'œuvre nouvelle, et, avec un tact exquis, a rappelé la loyauté des Canadiens envers le gouvernement de l'Angleterre, loyauté qui repose sur deux motifs : l'enseignement de l'Eglise catholique qui commande la fidélité aux souverains légitimes et la générosité avec laquelle l'Angleterre a maintenu les libertés religieuses du Canada.

" Nous voudrions pouvoir reproduire la touchante et spirituelle réponse faite par le cardinal-vicaire à M. le supérieur de Saint-Sulpice de Montréal. " Depuis longtemps, a-t-il dit, je connaissais et j'aimais ce beau pays du Canada, ne séparant pas dans mes études la nouvelle France de la vieille France, sa mère.

" Mais quand le Saint-Père me fit l'honneur de m'appeler à la congrégation de la Propagande, il me sembla que je devins vraiment canadien. J'eus alors à prendre tout particulièrement ses intérêts et je pus par la pensée me promener souvent sur les bords de votre majestueuse rivière. Mais ces considérations personnelles doivent aujourd'hui faire place à des considérations d'un ordre plus élevé. Malgré mon indignité, je ne puis oublier que je représente le Saint-Père et je suis heureux de vous transmettre les bénédications et les vœux de Sa Sainteté. Dans sa glorieuse vieillesse, Léon XIII contemple avec bonheur cette institution naissante pleine de promesses et d'espérances."

" Ensuite, quelques mots très sympathiques de M. Kennedy qui assure au nouveau collège la protection la plus efficace du gouvernement qu'il représente.

" Son Eminence le cardinal Parocchi et les évêques du Canada ont bénit le collège, en prononçant les prières du rituel.

" Il ne nous reste qu'à joindre nos vœux pour la prospérité du nouveau collège qui prend place parmi les institutions romaines. Et si on nous le permet, nous redirons avec M. Colin aux jeunes élèves du Canada, dont nous saluons avec bonheur l'arrivée dans la ville éternelle :

" Vous êtes l'espérance de votre patrie ; devenez savants et soyez vertueux et que la science et la vertu aient pour fruit de vous rendre de plus en plus dociles à vos évêques, fidèles à votre souveraine et dévoués au Saint-Siège apostolique."

*Secours des âmes du purgatoire.*—Un de nos frères tertiaux de la fraternité de Saint-Jean, nous a fait le récit suivant : Un jour du mois dernier, des voleurs dévastèrent le magasin d'un des membres